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também manifestou seu contentamento com a revisão das 
portarias que é uma discussão que foi realizada na gestão 
anterior sem muito sucesso, e alerta que embora o Conselho 
não trate apenas das inscrições, mas da normatização da 
Política Pública como um todo na cidade, nos empenharemos 
para esta finalidade especifica, e que este conselho se dispõe 
inclusive a realizar plenárias extraordinárias para esta 
finalidade. A Secretaria agradeceu ao Presidente pela 
oportunidade e se despediu dos conselheiros desejando bom 
trabalho a todos. Após a saída da Secretaria a Drª Luciana 
Temer Castelo Branco, o Presidente do COMAS, deu 
prosseguimento à plenária ordinária do COMAS, solicitando a 
leitura da Ata de nº 01/2013 da Primeira sessão plenária 
Ordinária do COMAS-SP que após correções foi aprovada e será 
publicada em Diário Oficial. Após a leitura da Ata o Presidente 
Thiago Szolnoky de Barbosa Ferreira Cabral, relatou ainda que 
não foi reconstituído o Conselho Diretor e que, portanto, não 
houve reunião do mesmo, e passou aos demais itens da pauta 
conforme segue: 1. Pró- memória da Comissão de Políticas 
Púbicas: o conselheiro Natanael de Jesus Oliveira relatou que a 
Comissão elencou algumas prioridades para a reunião da 
mesma que ocorreu neste mesmo dia da plenária, a saber, 07 de 
fevereiro: a) Normatização da visitas dos conselheiros, 
apresentou a resolução que normatiza a visita, trazendo como 
encaminhamento que a mesma seja feita preferencialmente por 
dois conselheiros, e não obrigatoriamente conforme vinha 
ocorrendo por deliberação anterior desta Plenária várias 
discussões foram feitas neste sentido entre os conselheiros, e 
houve a intervenção do Presidente que propôs que este assunto 
seja contemplado no Código de Ética, foi colada em votação a 
resolução, com seguinte encaminhamento: proposta 1: que esta 
resolução tenha vigência imediata e proposta 2: que ela seja 
incorporada ao Código de Ética. Em votação, 11(onze) 
conselheiros votaram a favor de que essa normatização das 
visitas seja incorporada no Código de Ética e 03 (conselheiros) 
votaram pela vigência imediata da resolução. Portanto, esse 
assunto será contemplado no Código de Ética; b) vacância dos 
conselheiros suplentes do segmento dos usuários, e a CPP 
trouxe a proposta de declarar oficialmente a vacância deste 
segmento e convocar imediatamente os usuários que 
participaram do processo eleitoral para que se apresentem na 
Sede do COMAS-SP no prazo de 30 dias manifestando seu 
desejo de integrar este Conselho. O comunicado e convocação 
foram lidos e após contribuições dos demais conselheiros na 
construção do texto, foi aprovado e será publicado em Diário 
Oficial, ficando ainda ao encargo da Secretaria Executiva a 
tentativa de localização dos mesmos; c) Acolhimento 
Institucional foi outro tema abordado pela CPP, e que trouxe 
como proposta a realização de uma Audiência Pública para o 
dia 22 de março na Câmara Municipal, esta audiência será 
articulada com o Ministério Publico, a SMADS o CMDCA, o FAS 
e os trabalhadores dos abrigos. Essa proposta foi aprovada pela 
Plenária e deverá ser organizada pela CPP; d) resolução que 
instala o Grupo de Trabalho relativo à revisão da Resolução 
528/2011/COMAS-SP, foi discutida na comissão e levada para a 
Plenária, o Conselheiro Thiago Szolnoky de Barbosa Ferreira 
Cabral, que também é um dos coordenadores do Fórum de 
Entidades Beneficente de Assistência Social – FEBAS indicou o 
nome da Srª Elizabeth Antolino para compor o Grupo de 
Trabalho, pois faltava apenas este nome para indicar e assim 
publicar a resolução e iniciar os trabalhos do GT. A resolução foi 
aprovada conforme apresentada; e) Ultima pauta apresentada 
pela CPP foi relativa a um serviço de Centro de Convivência no 
bairro de Parelheiros, aprovado por este conselho, e que a 
SMADS se comprometeu em encaminhar relatório de sua 
implantação para acompanhamento, visto ser um projeto 
pioneiro naquele território, foi aprovado que o COMAS enviará 
oficio solicitando relatório da Secretaria quanto ao serviço em 
questão. 2. Pró memória da Comissão de Controle Social do 
Bolsa Família (ccs): a conselheira Lucia Mariano dos Santos 
informou que a Comissão não se reuniu, relatou ainda que não 
conseguiu contatos com a Coordenadora da Comissão, alerta 
que esta comissão esta esvaziada e com dificuldades de exercer 
suas atribuições, aguarda a recomposição a partir das novas 
indicações dos conselheiros do governo. 3. Pró memória 
Comissão de Finanças e Orçamento: A comissão não se reuniu 
neste período, não tendo nenhuma informação a repassar para 
o plenário. 4. Pro memória da Comissão Organizadora da x 
conferencia Municipal de Assistência Social: A comissão não se 
reuniu neste período, portanto não tem nada a repassar para a 
plenária. 5. Pró memória da Comissão de Monitoramento e 
Controle das Deliberações das Conferencias de Assistência 
Social: devido às plenárias terem acontecido na seqüência, a 
referida comissão não se reunião neste período, portanto, não 
tem pro memória a apresentar para o plenário. 6. Pró memória 
da Comissão de Relações Interinstitucionais: a Comissão se 
reuniu e trouxe para apreciação e deliberação da plenária os 
seguintes processos, conforme segue:

Queiroz, Éderson Santos Oliveira – APABB –Associação dos 
Funcionários Pais, Amigos da Pessoa com Deficiência do Banco 
do Brasil, Alice Okada de Oliveira – representando a Secretaria 
Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social – SMADS, 
Marina Baraúna Uchida – representando a Secretaria de 
Negócios Jurídicos, Marilia Camara de Assis, representando a 
Secretaria de Planejamento e Gestão, Maria Silvia Cavasin 
Matanó – representando a Secretaria Municipal de Educação, 
Ubiratan Neves. O senhor Presidente, Thiago Szolnoky de 
Barbosa Ferreira Cabral, abriu a sessão agradecendo a presença 
de todos e comunicou que a Secretária Municipal de Assistência 
Social Srª Luciana Temer Castelo Branco, solicitou uma conversa 
com o Conselho no inicio da Plenária Ordinária, e consultou os 
conselheiros se havia algum impedimento para tal alterando-se 
a pauta e todos os conselheiros concordaram que esse primeiro 
momento da reunião fosse aberto à fala para a referida 
senhora. Drª Luciana Temer informou ao Conselho que 
recentemente esteve com a Ministra do Ministério de 
Desenvolvimento Social, Srª Teresa Campello, e que a mesma 
esta preocupada com a situação da Cidade de São Paulo, 
referente ao cadastramento das Entidades Sociais no cadastro 
SUAS. Segundo a Ministra estariam faltando cerca de 600 
entidades de assistência social para incluir no cadastro muitas 
organizações, e que o prazo para essa tarefa é até dia 31 de 
março sem perspectiva de nova prorrogação. Frente a isso, a Drª 
Luciana Temer Castelo Branco, se propôs a conversar com o 
COMAS para verificar as possibilidade de agilização. Esclareceu 
que a Secretaria esta movendo todos os esforços para agilizar 
os encaminhamentos dos processos que estão na área para 
manifestação do Conselho, e indaga se há algum impedimento 
para contratar pessoas para auxiliar a Equipe Técnica do 
COMAS, ao que o Presidente responde que não há 
impedimento neste sentido desde que a decisão e análise final 
dos processos sempre fique a cargo dos Conselheiros 
regularmente eleitos. A Secretaria já disponibilizou servidores 
da pasta para que venham ao Conselho contribuir nos 
pareceres junto com a Equipe Técnica do COMAS. A Secretaria 
faz um apelo ao Conselho que se empenhe o máximo para 
avançarmos nestes cadastros, e ressalta que com o empenho da 
Secretaria e do COMAS vai encontrar condições de negociar 
com o MDS, a Secretaria informou ainda que vai fazer a revisão 
das Portarias 46 e 47 e vai fazê-la de uma vez só, não tendo a 
intenção de fazer aos poucos, alegou que com freqüência tem 
recebido solicitações e alegações de pendências relativas à 
portaria e que isso tem travado os processos da SMADS. O 
Presidente do Conselho, Sr. Thiago Szolnoky de Barbosa Ferreira 
Cabral, relatou para a Secretaria todo o empenho do mesmo 
em resolver esta questão, inclusive relatou sobre a reunião que 
teve com diretor da universidade UNIESP, na tentativa de abrir 
campo de estagio no COMAS, para ajudar neste processo, e 
ainda apresentou o levantamento feito pela Comissão de 
Relações interinstitucional que dá conta de que o COMAS 
protocolou 1.010 pedidos de inscrições de entidades, serviços, 
programas e projetos, dos quais 400 já foram publicados em 
DOC, cerca de 320 ainda estão em analise pela equipe técnica, 
200 nas áreas e os demais em fase de autuação, e observou 
que os processos em sua maioria estão na responsabilidade do 
Poder Público e quando vem para o Conselho ainda temos a 
dificuldade de Recursos Humanos no Conselho para que a 
Equipe Técnica aprecie e encaminhe para a Comissão. Quando o 
processo chega à Comissão a mesma analisa de forma 
responsável e encaminha a Plenária, nenhum processo fica 
parado na Comissão a não ser que a Comissão tenha alguma 
dúvida e precise fazer visita, portanto acredita que as medidas 
tomadas pela Secretaria vão ser muito boas para o andamento 
das inscrições, porém não acredita que consigamos fazer tudo 
até dia 31 de março. Em sua manifestação, o Presidente do 
COMAS insistiu para que a Secretaria empenhasse esforços no 
sentido de recompor o Conselho com os representantes do 
Poder Público, pois isso também ajudará as comissões. Na 
seqüência, o Presidente, abriu a palavra aos Conselheiros que 
se manifestaram, a começar pelo Coordenador da Comissão de 
Relações Interinstitucional que reafirmou o compromisso da 
Comissão em agilizar os processos e encaminhar para o 
plenário, e relatou ainda que a avaliação da Comissão é 
criteriosa, todos os processos passam também pela análise da 
comissão onde são lidos todos os processos para fundamentar 
a parecer da comissão e a decisão final dos Conselheiros, e se 
propõe sim a corresponder com os esforços da Secretaria. O 
Conselheiro Walter que também faz parte da Comissão também 
se manifestou no sentido de informar que o Conselho vem se 
empenhando na análise e que a Comissão vem trabalhando 
com muita dedicação e acredita que as medidas tomadas vão 
reforçar o trabalho, o Conselheiro Francis Larry de Santana 
Lisboa, manifesta seu contentamento pela noticia da revisão 
das portarias 46 e 47 e ressalta que este Conselho vem 
trabalhando de forma muito séria na inscrição das entidades e 
que não faltará empenho do conjunto do COMAS para agilizar 
este processo, a Conselheira Maria Nazareth Cupertino, 

Deferidos  

Protocolo Nome CNPJ Data de 
Entrada no 
COMAS-SP 

Situação CAS 

193/2011 Sociedade 
Amiga e 

Esportiva 
Jardim 

Copacabana  

52.168.804/0001-06 30/11/2011 Inscrição 
de 

Entidade 

Sul 

641/2012 Associação 
Mãos Amigas 

da 
Reconciliação - 

AMAR 

58.068.776/0001-23 27/04/2012 Inscrição 
de 

Entidade 

Sudeste

 
Indeferidos 

449/2012-SERV Associação de 
Pais e Amigos 

dos 
Excepcionais 
de São Paulo - 
APAE de São 

Paulo 
 

Centro Sócio 
Ocupacional 
Zequinha - 

“Capacitação e 
Orientação para 

o Trabalho”  

60.502.242/0001-05 
 
 
 

60.502.242/0002-96 

18/04/2012 Inscrição 
de 

Serviço 

Sudeste

620/2012-SERV Associação Lar 
da Benção 

Divina 
 

Centro para 
Crianças e 

Adolescentes - 
CCA 

62.702.550/0001-00 26/04/2012 Inscrição 
de 

Serviço 

Sul 

Pedido de Vistas do Conselheiro Thiago 
064/2011 Instituto 

Fomentando 
Redes e 

Empreendedori
smo Social - 
INFOREDES 

10.589.848/0001-51 24/05/2011 Inscrição 
de 

Entidade 

Sul 

ATA Nº 003/2013 REUNIÃO ORDINÁRIA DA 3ª SESSÃO 
EXTRAORDINÁRIA DE 2013 DO PLENÁRIO DO CONSELHO 
MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO - 
COMAS-SP. Aos vinte e cinco dias de fevereiro de dois mil e 
treze, segunda-feira, no período das 13h30min às 14h30min, 
realizou-se a 3ª sessão de 2013 em reunião plenária extraordi-
nária do Conselho Municipal de Assistência Social - COMAS-SP, 
em sua sede, Praça Antônio Prado, nº33 - 12º andar, Centro, 
Município de São Paulo. Presentes, conforme lista de presença, 
os Conselheiros titulares: Francis Larry de Santana Lisboa, 
Nadir Suzete Cristelli, Regina Hein, Thiago Szolnoky de Barbosa 
Ferreira Cabral, Gil Roberto Xandó Baptista, Ana Lucia Caro 
Antonio, Wander Mary Pereira Martins, Walter Antonio Morato. 
Rosiane Aparecida Matos Soncini. Marlene Popin Velardo, 
Laurinda Candido de Araujo. Conselheiros Suplentes: Michelle 
Magari Gimenez, Rubens Augusto Dias Serralheiro, Natanael de 
Jesus Oliveira. Faltas Justificadas: Leônidas Araujo Luz, Maria 
de Fátima Mendonça Santos, Demilson Oliveira dos Santos, 
Maria Aparecida de Lima, Maria Nazareth Cupertino, Wan-
derley Aparecido Turine. Compõem a mesa para deliberação: 
Francis Larry de Santana Lisboa, Nadir Suzete Cristelli, Regina 
Hein, Thiago Szolnoky de Barbosa Ferreira Cabral, Gil Roberto 
Xandó Baptista, Ana Lucia Caro Antonio, Wander Mary Pereira 
Martins, Walter Antonio Morato. Rosiane Aparecida Matos 
Soncini. Marlene Popin Velardo e Laurinda Candido de Araujo. 
Convidados: Lédio Milanez – Fórum de Assistência Social - FA.S, 
Marcos Muniz – Liga Solidaria, FA.S, Alice Okada de Oliveira, 
Ana Camilia Miguel, Alexandre Luiz Zacari, Solange Bernardino 
Silva, Maria Silvia Cavasin Matanó, Fabio Alves Correia, Denny 
Anderson HO, Marília Camara de Assis, Marina Zanatta Gan-
zarolli, Mariana Baraúna Uchida, O Senhor Presidente, Thiago 
Szolnoky de Barbosa Ferreira Cabral, abriu a sessão agradecen-
do a presença de todos. Na seqüência agradeceu a presença 
da Sra. Luciana de Toledo Temer Castelo Branco, Secretária 
Municipal da Assistência e Desenvolvimento Social e solicitou 
que ela iniciasse a cerimônia de posse dos conselheiros do 
poder publico. A Sra. Secretaria agradeceu a presença de todos. 
Em seguida empossou os novos conselheiros do poder público 
nomeados conforme Portaria 60, publicada no Diário Oficial da 
Cidade de São Paulo em 15/02/2013 para complementação do 
sétimo mandato do COMAS-SP (2012-2014), entregando-lhes 
o Certificado de Posse, sendo ele(a)s: Alice Okada de Oliveira, 
Walter Antonio Morato, Wander Mary Pereira Martins, Ana 
Camilia Miguel, Alexandre Luiz Zacari, Maria Silvia Cavassin 
Matanó, Fabio Alves Correia, Denny Anderson HO, Marília 
Camara de Assis, Marina Zanatta Ganzarolli. Marlene Popin 
Velardo. Posteriormente a Sra. Secretaria despediu-se desejando 
a todos um bom trabalho. Na seqüência o Senhor Presidente 
pontuou o quanto à impossibilidade de realizar a recomposição 
do Conselho Diretor e das comissões temáticas na plenária em 
andamento, tendo em vista que alguns representantes do poder 
publico não foram nomeados por meio de publicação no D. O. 
C, representando prejuízo ao principio da paridade. O Plenário 
concordou com a realização da eleição do Conselho Diretor na 
próximo plenária. Em seguida informou a todos da necessidade 
dos conselheiros recém empossados de participar ao menos 
de uma comissão temática e se prontificou após o termino da 
reunião a explicar as atribuições das comissões temáticas e 
dos grupos de trabalho, bem como sobre o funcionamento do 
Conselho. O intuito era auxiliar os novos integrantes em suas 
escolhas. Nada mais havendo a tratar o Presidente, Thiago 
Szolnoky de Barbosa Ferreira Cabral, encerrou a reunião, cuja 
ata foi elaborada pela Secretaria Executiva e após aprovação, 
será publicada no Diário Oficial da Cidade.

3.6.1 - Outros Assuntos
Após a análise dos processos em referencia, o Conse-

lheiro Francis Larry de Santana Lisboa, que solicitou vistas ao 
processo da Organização INFOREDES, apresentou seu parecer 
solicitando a reconsideração, seu parecer causou duvidas na 
decisão de alguns conselheiros entre eles do Presidente do 
COMAS que pediu novas vistas para analisar os pareceres da 
Conselheira Michelle Magari Gimenez Palagano e do Conse-
lheiro Francis Larry de Santana Lisboa. Após, ainda fizeram 
um debate, sobre as atribuições do Conselheiro de que nem 
sempre o secretário que indica seu representante tem clara a 
dimensão do seu trabalho, e, neste sentido dificulta a ação do 
conselheiro, durante esse debate alguns conselheiros do Poder 
Público se manifestaram: a Conselheira Marlene Popin Velardo 
pede aos conselheiros que tenham paciência com os conse-
lheiros novos que estão sendo indicados e se propôs a conver-
sar com o conselheiro representante da Secretaria de Finanças 
e Orçamento que manifestou que não tinha conhecimento da 
dimensão do trabalho. O Conselheiro Walter Antonio Morato 
sugere ao Presidente do COMAS que após indicação e no-
meação, seja encaminhado ao conselheiro um calendário das 
reuniões tanto da plenária como das comissões, e que este 
seja encaminhado aos secretários que compõe o Conselho, 
inclusive oficializando a obrigatoriedade de participação dos 
mesmos nas comissões e nas plenárias. A Secretaria Executiva 
Susana de Almeida Silva explicou que isso já é feito através de 
resolução. A Conselheira Wander Mary Pereira Martins reforça 
que é necessário que o governo tenha ciência da importância 
do Conselho e acredita que a Secretaria da SMADS pode 
ajudar muito nesta articulação, visto que a mesma se mani-
festou hoje, dizendo que vai acompanhar os conselheiros do 
Poder Público, e que ela apesar de todas as dificuldades vem 
trabalhando nas comissões, realizando as visitas, e compondo 
os Grupos de Trabalho e que cada conselheiro deve ser orga-
nizar para este trabalho. Por fim a conselheira Maria Nazareth 
Cupertino, ressalta que os conselheiros do Poder Público e da 
Sociedade Civil tem se organizar e se comprometer com a Ci-
dade, pois sem o conselho a cidade fica “ingovernável”, pois 
todas as normatizações e deliberações sobre a Política Pública 
passam por este conselho, toda a ação do governo na área 
de Assistência Social depende deste conselho. Para finalizar 
este debate, o Presidente do COMAS, retomando a discussão 
primeira desta plenária, que diz respeito ao prazo de cadastro 
das organizações reafirma que a responsabilidade para com 
este prazo não pode recorrer unicamente aos trabalhos deste 
conselho, a responsabilidade é igual tanto para os conselhei-
ros do Poder Público, quanto os conselheiros da sociedade ci-
vil. Após os debates, intervenções e deliberações o Presidente 
do COMAS apresenta dois informes: 1. Informa que assinou 
a Prestação de contas do PMAS/2012. 2. Apresenta o convite 
para Audiência Pública, relativo ao Plano Diretor para discutir 
Inquérito Civil referente à paralisação do Projeto de Lei de 
revisão do Plano Diretor da Cidade (Vila Susana). O Presidente 
do Comas manifestou desejo de participar em nome deste 
Conselho, na seqüência, verificou se os conselheiros tinham 
algum informe, não havendo nenhuma manifestação neste 
sentido. Nada mais havendo a tratar o Presidente, Thiago Szol-
noky de Barbosa Ferreira Cabral, encerrou a reunião, cuja ata 
foi elaborada por mim, Maria Nazareth Cupertino, conselheira 
nomeada pela Plenária para tal função que, após aprovação, 
será publicada no Diário Oficial da Cidade.

RESOLUÇÃO COMAS Nº 670, DE 14 DE MARÇO DE 2013
Deferimento de pedidos de inscrição no Conselho Municipal de Assistência Social – COMAS.
O Plenário do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL – COMAS, em reunião realizada no dia 14 de março de 2013 

no uso das atribuições que lhe conferem a Lei Federal nº 8.742, de 07 de dezembro de 1993, a Lei Municipal nº 12.524, de 1 de 
dezembro de 1997 e o Decreto nº 38.877, de 21 de dezembro de 1999, resolve:

I – DEFERIR o pedido de inscrição da seguinte entidade e/ou organização social, por atender as exigências estabelecidas pelo 
Conselho na Resolução COMAS nº 528/2011, publicada no DOC em 04 de março de 2011:

 

Protocolo Nome CNPJ 
127/2011 Recanto de Interlagos 62.394.283/0001-50 
254/2012 Instituto ACAIA 04.449.826/0001-93 
331/2012 Ação Comunitária Tiradentes 55.641.237/0001-43 
332/2012 Projeto Cultural, Educacional Novo 

Pantanal – PROCEDU Novo 
Pantanal 

08.926.150/0001-32 

342/2012 Associação dos Moradores da Vila 
Arco Iris - AMAI 

56.098.460/0001-59 

349/2012 Sociedade Brasileira de Cultura 
Japonesa e de Assistência Social 

61.511.127/0001-60 

354/2012 Movimento Comunitário de Vila 
Remo  

47.084.603/0001-82 

576/2012 ONGF - Organização Não 
Governamental FUTURONG - 

Ação Sócio-Cultural  

05.439.543/0001-23 

578/2012 Nova União da Arte - NUA 07.676.917/0001-50 
579/2012 MAESP - Movimento de 

Assistência aos Encarcerados do 
Estado de São Paulo 

61.047.031/0001-92 

580/2012 Fundação Fé e Alegria do Brasil 46.250.411/0001-36 
583/2012 Associação Israelita de 

Beneficência Beit Chabad do 
Brasil  

60.622.073/0001-47 

584/2012 Centro Comunitário e Creche 
Sinhazinha Meirelles 

62.391.818/0001-30 

602/2012 SAMOSI - Sociedade Amigos dos 
Moradores de Vila Santa Inês 

55.382.196/0001-18 

608/2012 Fundação Francisca Franco 62.661.251/0001-74 
619/2012 ABCP - Associação Beneficente & 

Comunitária do Povo 
08.978.522/0001-74 

II–A presente resolução atesta que a entidade e/ou organização social acima mencionada está devidamente inscrita neste 
Conselho;

III- A entidade e/ou organização social deverá entrar em contato com o COMAS para retirar sua Inscrição;
IV– Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.
RESOLUÇÃO COMAS Nº 671 DE 14 DE MARÇO DE 2013
Indeferimento da inscrição no Conselho Municipal de Assistência Social- COMAS.
O Plenário do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL – COMAS, em reunião ordinária realizada no dia 14 de março 

de 2013, no uso das atribuições que lhe conferem a Lei Federal nº 8.742, de 07 de dezembro de 1993, a Lei Municipal nº 12.524, de 
1 de dezembro de 1997 e o Decreto nº 38.877, de 21 de dezembro de 1999, resolve:

I - INDEFERIR a solicitação de inscrição das seguintes entidades, por não atenderem integralmente as exigências estabelecidas 
pelo Conselho na Resolução COMAS nº 528/2011, publicada no DOC 03 de Março de 2011:
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